
14 届毕业生周鹏举简介

本人，周鹏举，男，2014 年 6 月毕业于武汉交通职业学院应用电子技术专

业。其实很久没有没有上腾讯 QQ 了，也不知道从什么时候开始我的主要通讯软

件变成了微信，可能是从毕业那年起吧。但是无论我换了多少次手机，第一个装

上的通讯软件还是 QQ，因为那里面有我的青葱岁月，有我的大学时光，有我们

永不散席的同学。每次收到老师发来的消息，那些时光总能像老电影一样从脑中

闪过，感谢您们的培养。

说起毕业这些年的经历，其实还是有蛮深感触的，不免会提及大学时光。可

能过去总能影响现在和将来，这可能就是时光不会辜负懂得珍惜的人吧。大学毕

业后的第一年在富士康度过，在那段时光，我其实是挺讨厌富士康的，不是因为

工作的辛苦。其实是那种一眼就能瞧得见未来的感觉，让我选择了走出去。现在

我才明白，那些大部分的成功，都可以归结为两种：一种是常年累月的在一个方

向上，按照一定的格式去开凿，一种是跳出现有格局大刀阔斧的去实践自己的目

标。其实富士康的经历并没有在我以后的经历中被否认，反而在日后的职场中起

到了不可估量的作用。总结起来富士康的经历组成了我在项目管理中对产品实现

环节的认知，富士康管理让我成为了一个更规范的职场人。

离开了富士康，抱着对有硬件知识的基础去了广东，在广东的一家水族馆用

品公司做一名助理工程师，主要是围绕 ARM 单片机的智能水族馆附件的软硬件设

计。其实只是在那家公司呆了半年便离开了，可能因为产品设计开发实现只有我

一个人吧。其实是自己的实力不够，最后选择离开的。现在看来也并不是没有学

到一些东西，起码让我看清楚了自己实力和空白。

再后来呢，回到了武汉，趁着在武汉方便，一口气把在校期间报考的中南财

经的套本科目考完了。这期间顺便开始了软件 C++和 Linux 系统的学习，熬过了

那段较为孤独的时光，终于看到了点什么。后来去面试硬件职位，却意外的以软

件工程师的身份入职，现在看来，其实那是有人刻意的安排。那便是我职场上的

第一位导师人物——公司的研发总监。公司是做医用彩超的，在这家公司的三年

时间里，知识面涉及到 Linux 驱动和应用开发、基于 C++的跨平台 HMI 设计、图

像处理算法、小信号的数字处理。后来独立设计开发和上架了产品的 IOS、

Android、windows 平台的便携式彩超的应用软件，参与了专利和软件著作撰写，

参与产品实现评审，产品认证和产品检验，成为了公司医疗体系的 ISO13485 的

内审员资质，并获得ISO13485体系内审员资质认证。还记得为了了解彩超从FPGA

原始采样声数据到声束数字信号的动态聚焦，恶补了小信号的数字处理和算法导



论，才了解大学傅里叶变换原来是这么用的，才知道卷积分原来用代码可以有这

么多的实现方法。后来才知道那些开源平台排名前 10 的人都在干什么。后来在

公司做过项目管理和产品经理，现在看来学习要一直在线，才能不被推着走。

2019 年初我来到了上海，来到了现在就职的这家公司，这是一家外企上司公

司，主要做车载导航软件和自动驾驶方向。目前的职位是资深 C++工程师。比较

痛苦的一点是英文不太好，今年的目标是健身和英语。不知不觉写的有点多了，

准备下班了，今天上海的天气还不错。


